

# Wochenspiegel

Tageszeitung der KPD / Sektion der Kommunistischen Internationale  
Verbreitungsgebiet Ost Sachsen / Döbeln: Der rote Stern / Döbeln  
Döbeln / Proletarische Sozialpolitik / Für unsere Frauen / Der revolutionäre Kampf

37. Einzelnummer 10 Pfennig

Zellen und Ortsgruppen!  
Organisierte Berichterstattung  
von Kampfkongress gegen den Faschismus  
zur Verbesserung des Internationalen Freundschafts

7. Jahrgang

Dresden, Donnerstag den 12. Februar 1931

Nummer 36

## Alarmierender Vorstoß der Textilbarone

# 50 Prozent Lohnraub

Textilproleten! Nur Streik macht die Schärfmacherpläne zusehends! Trefft alle Vorbereitungen!

Thalheim, den 12. Februar.

Die Tegillima C. & Jörcher in Thalheim hat die gesamten Betriebschaft gefündigt und ihr mitgeteilt, daß sie weiterarbeiten kann, wenn sie sich erläutern, einen Lohnraub bis zu 50 Prozent einzunehmen. So sollen die Löhne für zwei jüngsten arbeitende Spulerinnen um 45 Prozent, für verschiedene Tannenarbeiter um 45 Prozent und für Arbeiter, die hundert Meter laufen, um 10 Prozent gesenkt werden. Die Firma läuft unter den Arbeitseinsätzen bereits zu diesen Bedingungen neue Arbeitsaufträge. Eine Belegschaftsversammlung der Firma Jörcher lehnte das Angebot der Firma ab und rief einen Appell an alle arbeitenden Textilarbeiter, jede Annahme von Arbeit zu neuen Lohnabedingungen abzulehnen. Die Arbeiter und Arbeiterinnen erklärten, diesen Lohnraub mit dem Streik zu beantworten.

### Streitbeschuß in Limbach

Limbach, den 12. Februar.

Hier fand eine Betriebsversammlung von Roßher Halt, in der die Belegschaft einstimmig beschloß, bei Lohnabzügen in den Streit zu treten. Die Tegillarbeiter wählen einen Kampfausschuß aus ihrer Mitte.

### Jeder Tegillarbeiter muß vertreten sein!

Um Sonntag findet in Chemnitz die wichtige Konferenz aller vorbereitenden Kampfausschüsse in der Tegillindustrie statt. Jeder Betrieb muß eine Vertretung entsenden. Auch die roten Betriebsräte müssen vertreten sein und ihre Finanzierung durch einen Appell an die Belegschaft föhren.

Beginn der Konferenz Sonntag 9 Uhr. Meldestelle: RGO-Büro, Chemnitz, Schlegelstraße 22, 1. zu erreichen durch Linie 5 (Grüne-Reuter-Straße).

### Das werltägige Kommando mobilisiert zum Tegillarbeiterkampf gegen die Lohnräuber

In einer öffentlichen Versammlung, in der zahlreiche Tegillarbeiter und -arbeiterinnen von Ramen anwesend waren, wurde besonders zu dem Tegillarbeiterkampf Stellung genommen. Die über 100 Anwesenden verpflichteten sich, sofort das ganze werltägige Kommando zur Unterstützung des Tegillarbeiterkampfes zu mobilisieren, um den freien Lohnraub der Tegillarbeiter mit dem Streik unter Führung der RGO zu beantworten. Zwei Arbeiter bestellten die "Arbeiterstimme". Ein Tegillarbeiter trat der KPD bei. Außerdem wurde eine Umzahl Literatur und die "Janfare" verkauft.

### Arbeitsteilung zwischen Nazis und SPD-Führern

#### Die Seydewitz und Genossen widerlegen ihren eigenen Schwund

„Die Nationalsozialisten“ — heißt es in der „links“-sozialdemokratischen Volkszeitung für das Vogtland von gestern — „die gestern vorläufig endgültig den Reichstag verlassen haben... haben u. a. den einen großen Erfolg zu verzeichnen, daß die Aggressivität der Außenpolitik der deutschen Bourgeoisie sich in fort schreitendem Maße gewaltig gesteigert hat... Noch gefährlicher ist die Tatsache, daß die Führung der Sozialdemokratischen Partei es für angezeigt hält, eine Sprache zu sprechen, die in der peinlichsten Weise an 1914 erinnert. Nur ein paar Worte zur Illustrierung des Gesagten: Genosse Solimann schloß am letzten Donnerstag seine Reichstagsrede nach dem SPD-Bericht mit folgender Forderung: „Die Führung (des deutschen Volkes) darf nur ein Ziel kennen: Deutsches Volk, deutsche Freiheit und deutsche Zukunft!“

Es wären keine Betrüger an den sozialdemokratischen Arbeitern, wenn diese „Linken“ in der vogtländischen Volkszeitung nicht ihren Aufsatz schließen würden:

„Es gilt heute mehr denn je, daß es nur einen Halt des Friedens gibt, die Sozialdemokratische Partei.“

Das werden die Tony Sender, Seydewitz und Fleißner auch dann noch behaupten, wenn sie in den nächsten Tagen dem Kriegsetat des Brünning-Kabinetts zustimmen. Während so nach dem eigenen Bekennnis der SPD-Presse die Nazis außerhalb des Parlaments die Aggressivität der Außenpolitik der deutschen Bourgeoisie unterstützen, besorgen die SPD-Führer innerhalb des Parlaments die Rüstungspläne der Reichswehrgenerale.

**SPD-Arbeiter, was habt Ihr mit euren Führern, die wieder die Sprache von 1914 reden, gemeint? Nichts! Heraus aus der Partei der Kriegstreiber! Hinzu in die KPD!**

## Streifbanner an der Wasserfontaine

Streikereien des Hamburger Hafenarbeiterkreises auf Bremen und Wilhelmshaven

Hamburg, 12. Februar. (Eigene Drahtmeldung.)

Gestern morgens ließ der Hafenarbeiterkreis auf Grund des Beschlusses der zentralen Streitleitung der RGO an allen Stellen ein. Der weitauß größte Teil der hamburgischen Seefahrer hat sich nicht zur Arbeit vermittel lassen. Gestern Abend mit einer weiteren Streitversammlung zu rechnen. Nach in Altona und Wilhelmshaven hat der Streik begonnen. In Wilhelmshaven wurde mit überwältigender Mehrheit beschlossen, daß ab heute die Belegschaft restlos in den Streik tritt. Ja

Anmelungen erhalten, um gegen die Streikenden vorzugehen.

Die Internationale der Seeleute und Hafenarbeiter hat sich mit einem telegraphischen Appell an alle fliegenden See-

transportarbeiter-Vereinigungen gewandt, in dem es heißt:

„Hafenarbeiter heute im Streik. Verhindert die Bearbeitung aller deutschen Schiffe! Organisiert unverzüglich finanzielle Hilfe! Solidaritätsaktion unabdinglich erforderlich! Internationale der Seeleute und Hafenarbeiter.“

### SPD-Bürgermeister verhängt

## Belagerungszustand über Radeberg

Zum Schutz der braunen Mordpeitsche

Radeberg, den 12. Februar.

Der sozialdemokratische zweite Bürgermeister und Polizeibeamter von Radeberg, Dr. Weiß, hat wegen „Sicherung der öffentlichen Sicherheit“ alle Demonstrationen vom heutigen Sonntag 16 Uhr bis Montag 18 Uhr verboten, damit die von den Nazis eingerichtete Belagerung, die am Donnerstagabend stattfand, in Ruhe durchgeführt werden kann.

Vor 14 Tagen schlugen Soldaten in Radeberg durch Überrunzung Arbeitnehmer blutig nieder. Die proletarische Gegenbewegung trug bis zum Auftreten des Protektors im Sackenwerk. Die sozialistischen Rotbomber lehnen zu einem zweiten Vorstoß an. Watum?

Weil die Provokation der Nazis durch einen sozialdemokratischen Bürgermeister politisch gelöscht wird, berufen

Heinen Belagerungszustand gegen das Radeberger Protokoll verhängt.

Es gibt in Radeberg ein vom „Linien“ sozialdemokratischen Betriebsrat Rabian und dem Radeberger Bürgermeister Dr. Weiß eingesetztes Abwehrkomitee. Dieses Komitee hat sich dem Demonstrationsverbot unterworfen und überläßt den sozialistischen Rotbombern das Zeil. Jetzt ist es wohl jedem klar, daß „Linien“ Rotbombe“ hatte, daß unter Gewissen nur die Gehalts der Rabian und Radeberger unterdrückt, wenn sie sich an einem sozialen Abwehrkomitee beteiligen.

Der politische Schlußkampf der „Linien“ RGO-Züchter gegen die braune Mordpeitsche gilt nur dem Zweck, die sozialdemokratische Einheitsfront zwischen RGO- und kommunistischen Arbeitern zu sprengen. Die Arbeitnehmer zum militärischen Kampf gegen den Faschismus abzuhalten.

Sowohl die „Linien“ Münster, wie der kleine Belagerungszustand, verhängt von einem sozialdemokratischen Bürgermeister, werden die wehrhafte Gegenoffensive des Radeberger Proletariats gegenüber der braunen Mordpeitsche nicht verhindern können. Unter sozialer Brandmarke der Rabian und Radeberger vor der Bevölkerungsfestlichkeit wird unter Führung der RGO und des Radeberger sozialistische Einheitsfront mit den sozialdemokratischen Arbeitern zusammen. Radeberg die braune Mordpeitsche!

## Arbeitsdienstpflcht-Schande

Heute Massenkundgebung, 19.30, im Kegelheim / KPD und KJVD Dresden rufen euch!

→ Heraus zum Protest!